



Communiqué de presse

Vendredi 7 octobre

L'agence de notation S&P maintient la note de la Ville de Paris à « AA » avec perspective stable

S&P confirme le maintien de la note AA perspective stable pour la Ville de Paris. Dans un contexte de dégradation des finances locales, Paris se voit attribuer la meilleure notation possible pour une collectivité locale française, témoignant ainsi de sa bonne et saine gestion financière.

Pour l'agence de notation, cette appréciation s'appuie sur différents éléments, notamment la maîtrise budgétaire de la Ville de Paris par un pilotage efficace des dépenses et l'optimisation de ses recettes de gestion.

S&P souligne dans son communiqué que la Ville est parvenue à contrebalancer l'impact de la hausse des coûts de l'énergie et des matières premières, des mesures de pouvoir d'achat (hausse du point d'indice de la fonction publique et du RSA) ainsi que de la hausse des taux d'intérêts grâce à un renforcement de sa gouvernance budgétaire, qui a permis de piloter efficacement ses dépenses.

L'agence précise également que le financement des Jeux Olympiques et Paralympiques n'emporte pas de risques financiers spécifiques sur le budget parisien, au regard notamment des contributions des autres autorités participant à leur organisation.

Privée du soutien de l'État, la Ville maintient son objectif ambitieux d'accélérer la transition écologique et de préserver les services publics aux Parisiens, notamment les plus fragiles. Dans cette perspective, afin de dégager des marges de manœuvre supplémentaires, elle porte conjointement avec les associations d'élus plusieurs amendements législatifs dans le cadre de l'examen du projet de loi de finances, dont le déplafonnement de la taxe de séjour pour les palaces et les 5 étoiles ou la majoration de la taxe d'habitation pour les résidences secondaires.

Pour Paul Simondon, adjoint à la Maire de Paris en charge des finances, « *après le choc de la crise sanitaire, les finances parisiennes se trouvent confrontées à une forte hausse de l'inflation, et des coûts de l'énergie. Le maintien de notre note par S&P montre la résilience et le sérieux de la gestion parisienne. Comme toutes les villes, nous déplorons l'absence de soutien de l'État aux collectivités qui assument pourtant 70 % de l'investissement public, indispensable pour réussir la transition énergétique* ».

Contact presse :

Ville de Paris : Stéphane Vincent – 01 42 76 49 61 – presse@paris.fr